
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Holz 

 Sitzungstermin: Montag, 24.10.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:23 Uhr 

 Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Holz 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

PAUL, Jan SPD  

Ortsratsmitglieder: 

Bauer, Hartmut CDU  

Guilmet-Fuchs, Carolin FDP  

Jacobs, Jonas SPD  

Margardt, Michael SPD  

Mund, Sascha SPD  

Zöller, Thorsten CDU  

Schriftführer/in: 

Backes, Nathalie  

 

 

Die Mitglieder des Ortsrates treffen sich bereits um 18.00 Uhr an der Grundschule Holz, um 

sich über den Baufortschritt an der Nachmittagsbetreuung zu informieren.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der anwesende Einwohnerinnen und Einwohner die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten. 

 

Zwei Einwohnerinnen sind vor Ort. (Siehe Anlage) 

 

Der Vorsitzende Herr Paul (SPD) eröffnet um 19:10 Uhr die Sitzung für den Öffentlichen 

Teil.  

Er begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass zur Ortsratssitzung form- und fristgerecht 

eingeladen wurde. Der Ortsrat ist beschlussfähig. 

Herr Paul (SPD) stellt einen weiteren Punkt der Tagesordnung voran, da dieser Punkt nicht 

mehr kurzfristig auf die Tagesordnung geschrieben werden konnte. 

 

Herr Paul erklärt, die CDU Fraktion hätte kurzfristig einen Antrag zur Sanierung der 

Friedhofswege eingereicht, der nicht auf der jetzigen Tagesordnung sei. Diese Arbeiten seien 

aber erledigt. Herr Bauer bestätigte dies und zog seinen Antrag zurück. 

 

Herr Paul (SPD) schlägt vor, die Tagesordnung um den Punkt 

Nachtumzug/Seniorennachmittag 2023 zu erweitern. 



Einstimmiger Beschluss:  

Die Tagesordnung um den Punkt Nachtumzug/ Seniorennachmittag 2023 zu erweitern. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 25.07.2022 

(öffentlicher Teil) 

  

2 Seniorennachmittag 

  

3 Nachtumzug 

  

4 Volkstrauertag 

  

5 Martinsumzug 

  

6 Verwendung Ortsratsbudget 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

8 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 25.07.2022 

(nichtöffentlicher Teil) 

  

9 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 

25.07.2022 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss: 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 25.07.2022 (öffentlicher 

Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

 

  

zu 2 Seniorennachmittag 

 Der Vorsitzende Herr Paul (SPD) merkt an, dass die Beratung des TOP auf die 

heutige Sitzung verschoben wurde, aufgrund der Corona Inzidenz. Vorstellung der 

Situation in den anderen Ortsteilen. Herr Bauer (CDU) stimmt der Verschiebung 

zu. Herr Mund (SPD) stimmt ebenfalls der Verschiebung zu und schlägt vor die 

weitere Vorgehensweise für den Seniorennachmittag im nächsten Jahr, in den 

nächsten Sitzungen zu besprechen. Frau Guilmet-Fuchs (FDP) stimmt der 



Verschiebung ebenfalls zu. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

Der Ortsrat beschließt den Seniorennachmittag in das Jahr 2023 zu verschieben. 

 

zu 3 Nachtumzug 

 Nach eingehender Diskussion über das Stattfinden des Nachtumzuges/ 

Fastnachtveranstaltung und der damit im Zusammenhang stehende 

Seniorennachmittag 2023 spricht sich der Ortsrat dafür aus, sich zur gegebenen Zeit 

2023 zu Unterhalten. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

Der Ortsrat beschließt, sich zur gegebenen Zeit über das Stattfinden des 

Seniorennachmittags und des damit zusammenhängenden Nachtumzuges 2023 zu 

unterhalten. 

 

zu 4 Volkstrauertag 

 Herr Paul (SPD) schlägt vor an dem Volkstrauertag 13.11.2022 in der evangelischen 

Kirche teilzunehmen. Der Ortsrat kauft einen Kranz für Holz aus dem 

Ortsratsbudget und legt diesen nieder, ohne separate Veranstaltung. Es wird aber 

keine extra Veranstaltung geben. Nachdiskussion. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

Der Ortsrat beschließt die Teilnahme an der gemeinsamen Veranstaltung zum 

Volkstrauertag.  Für die Ehrengräber auf dem Friedhof in Holz, wird ein Kranz aus 

dem Ortsratsbudget gekauft und ohne gesonderte Feier niedergelegt. 

 

zu 5 Martinsumzug 

 Die Mitglieder der CDU möchten auch in diesem Jahr den Martinsumzug 

organisieren. Herr Paul (SPD) bittet um rechtzeitige Weiterleitung der 

Planungsfortschritte an ihn. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

Der Ortsrat beschließt, dass die CDU wieder den Martinsumzug organisiert. Die 

Planungsfortschritte sollen an den OV weitergeleitet werden. 

 

zu 6 Verwendung Ortsratsbudget 

 Herr Paul (SPD) teilt mit, das Budget betrage ca. 5.000€. Er unterbreitet einen 

Vorschlag mit einer Auflistung der möglichen Ausgaben: 

 

Kostenübernahme der Weihnachtsbuden (wie jedes Jahr). Ca. 500€ 

Freiwillige Helfer Gutschrift für jeden ca. 100€ 

Kranz für den Volkstrauertag ca. 75€ 

Kameradschaftsabend & eine voraussichtliche Veranstaltung ca. 100€ insg. 

 

Herr Paul (SPD) bittet um Rückmeldung für weitere Ausgaben. Ihm wurde bereits 

der Wunsch eines Kühlschranks nahegelegt. Nachdiskussion welche Größe und 

Abstellort. Herr Mund (SPD) merkt an, einen beweglichen Lautsprecher zu kaufen. 

Außerdem bemängelt Herr Margardt (SPD), dass die Gemeindeverwaltung zuletzt 

Küchenmöbel entsorgt hat und eigentlich dafür verantwortlich ist, Ersatz hierfür zu 



besorgen. Herr Paul (SPD) liest die einzelnen Punkte für die Verwendung des 

Budgets vor: 

 

Martinsumzug 450€ 

Kostenübernahme der Weihnachtsbuden (wie jedes Jahr). Ca. 500€ 

Freiwillige Helfer (Spielplatzanlagen / Geschwindigkeitsmessg.) Gutschrift jeweils 

ca. 100€ 

Kranz für den Volkstrauertag ca. 75€ 

Kameradschaftsabend & eine voraussichtliche Veranstaltung ca. 100€ insg. 

Anschaffung eines doppelten Getränkekühlschranks ca. 1500€ 

Restbetrag für mobile Lautsprecheranlage 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

Der Ortsrat beschließt die Verwendung des Budgets für die vorangegangene 

Auflistung und genehmigt eine Erhöhung des Budgets um 50€ für den 

Martinsumzug, aufgrund der allgemeinen Preissteigerungen. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

Der Ortsrat beschließt eine Begehung, wie es heute in der Nachmittagsbetreuung 

stattgefunden hat, auch für die Glück-auf-Halle anzuordnen. 

 

zu 7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 7.1 Urnengräber und Bepflanzung 

 Herr Margardt (SPD) möchte wissen, wer für die Bepflanzung der Gräber 

verantwortlich ist. Herr Bauer (CDU) erwidert, dass dies ausgewählte Mitglieder 

des Gemeinderates übernehmen. Herr Mund (SPD) klärt auf, dass die Mitglieder 

des Gemeinderates lediglich beschließen welche Gräber an die besagte Stelle 

kommen und der Gärtner des Bauhofes bestimmt die Bepflanzung. 

Herr Paul (SPD) erläutert, dass die Urnengräber in Arbeit sind und dieses Jahr noch 

fertiggestellt werden. 

 

zu 7.2 Urnenwand 

 Der Vorsitzende Herr Paul (SPD) hat mit Herr Schneider von der Verwaltung 

gesprochen, dass auch die Urnenwand wieder errichtet wird. 

 

zu 7.3 Einweihung des pädagogischen Waldspielplatzes 

 Herr Paul (SPD) berichtet von der gelungenen Veranstaltung zur Einweihung des 

pädagogischen Waldspielplatzes. Der Ausbau des Spielplatzes beschließt allein die 

Kita. 

 

zu 7.4 Baustelle Blumenstraße 

 Fragestellung von außerhalb an Herr Paul (SPD), wie es mit der Baustelle 

Blumenstraße weitergeht. Herr Paul merkt an, dass  seitens des Bürgermeisters ein 

Infobericht veröffentlicht werde. 

 

zu 7.5 Glockenturm 

 Es wird eine Nachfrage an die Verwaltung gestellt, wie es mit dem Glockenturm 

weitergeht. 

 



zu 7.6 Parksituation Jungenwald Zu den Hütten 

 Herr Zöller (CDU) erläutert die Katastrophale Parksituation durch Parken der 

Firmenwagen und Privatfahrzeuge der Mitarbeiter. Es wird gebeten die 

Parksituation in der Jungenwaldstraße zu kontrollieren. 

 

zu 7.7 Beschwerde an Verwaltung über nicht beantwortete E-Mails 

 Herr Mund (SPD) liest den Werdegang auf seine Fragen aus einer E-Mail vom 

01.09.2022 an die Verwaltung vor. Herr Mund (SPD) hat auf mehrfache 

Anschreiben und Telefonate mit Mitarbeitern der Verwaltung bis heute keine 

Antwort auf seine Fragen vom 01.09.2022 erhalten. 

Darunter waren folgende Punkte: 

 

Senioren Trimmgerät Spielplatz Holz 

Bank Spielplatz Holz die eine Holzer Bürger gespendet hatte. 

Nachmittagsbetreuung Grundschule Holz 

Dorfgemeinschaftshaus Holz Fensterbänke 

Neugestaltung Brunnenplatz Holz 

 

Herr Paul (SPD) hat heute Morgen zu einigen der vorangegangen Punkte, eine 

Antwort von Frau Maurer (Verwaltung) zur Beschlussverfolgung erhalten. 

 

Zur Bauruine Ortsteil Holz – die Abrissarbeiten stehen unmittelbar bevor.  

Aus Datenschutzgründen kann der Eigentümer nicht genannt werden. 

Ausbesserung Fußweg Friedhof Holz – Firma Jerras hat neu asphaltiert. 

Spielplatz Holz Spielgerät – Firma wurde beauftragt, ist derzeit aber ausgelastet. 

Defekte/Demontierte Bank – Bank wird ersetzt, Bretteraustausch ist nicht sinnvoll. 

Nachmittagsbetreuung – Vorangegangene Begehung  

Dorfgemeinschaftshaus Holz Beschädigung der Fensterbänke – Verursacher nicht 

ermittelbar. 

Neugestaltung Brunnenplatz Holz und Projektgruppe – Büro wurde beauftragt, 

Entwurf bis Ende des Jahres. 

 

zu 7.8 Infoveranstaltung Videoüberwachung im öffentlichen Raum 

 Herr Mund (SPD) bittet um eine Infoveranstaltung bzw. Einladung eines 

Datenschutzbeauftragten für eine zukünftige Ortsratssitzung, um Vandalismus an 

Kita, Grundschulen und andere Bereiche zu vermeiden 

 

Es folgt eine Sitzungsunterbrechung von 20:07 Uhr – 20:10 Uhr. 

 

Bürger 1 schlägt vor den Mondscheinmarkt zu verschieben. 

Bürger 2 merkt an, für alte Menschen mehr zu organisieren. 

 

Der Vorsitzende Herr Paul (SPD) schließt den öffentlichen Teil und eröffnet den 

nichtöffentlichen Teil um 20:10 Uhr. 

 
 


